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Weekly Report 
「ロータリーの未来を想像しよう！」 

《創立記念卓話》 

     チャーターメンバー 二ノ宮 健 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【はじめに】 

創立記念の卓話の依頼がありましたので纏めさせ

てさせて頂きます。 

佐世保北クラブは昭和５９年４月１６日創立以来 

３９年たちました。 

クラブの原点である草創期の事を、富永特別代表、村

上初代会長、松尾初代幹事の記録等を参考に３名様の

目線でお話したいと思います。 

チャーターナイト時には、会員は４１名でした。 

チャーターメンバーも、今は３９年後の現在は７名と

なりました。 

 

【私のロータリークラブ入会時】 

私は、当時、親和電機株式会社の社長であった東島さ

んの推薦で、昭和６０年２月２５日にチャーターメン

バーとして３７才で入会させて頂きました。 

入会当時の例会場は、三ヶ町栄町の玉屋別館レストラ

ン２階の広間でした。 

当時は、村上寅雄会長始め会員挙げてチャーターナイ

トに向けて活動されていました。皆様は、担当分野の

準備に忙しくされていた事を思い出します。 

多彩な顔ぶれの中、皆様には色々な形で親切にして頂

きました。 

会員の平均年齢は 44 才位でした。 

 

【富永雄幸特別代表の北 RC 発足への思い】 

① １９８３年～１９８４年は佐世保南ＲＣでは、逸

見嘉彦ガバナーが予定されていました。 

１９８３年１１月５日に地区大会が開催予定され、富

永雄幸地区大会実行委員長が就任予定でした。 

その時に、ＲＩ２７３熊本地区大会に参加された折に、

佐世保の地区大会幹事の４名がおられて話合いをさ

れたようです。 

翌年、佐世保での地区大会も終わり、８４年１月に入

って、新クラブ発足の協議準備を南ＲＣ、佐世保ＲＣ

の方々と打合せを始められ、市内に５クラブ目の新ク

ラブ設立構想を協議されたそうです。 

富永雄幸特別代表、畑田 明拡大補佐が新クラブ発足

に向けて、活動されておられて、新規クラブを作る為

に、南ＲＣ、佐世保ＲＣ関係者で新規クラブへの入会

希望者を探されておられたようです。 

（松尾辰二郎様に声掛けされたのはこの頃だと思い

ます） 

新クラブ会員の条件は、「平均年齢が高くないメンバ

ー構成にしたい」「今迄にロータリアンでない新人が

望ましい」との事でした。 

当初は、２５人～３０人の会員獲得を目指されたよう

です。 

十数名の会員予定者が確定されてから南ＲＣがスポ

ンサークラブを引受けられました。 

その後、佐世保セントラルホテルで第 1 回会合が開か

れて皆様に集まって頂いたそうです。 
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入会予定者の熱意で３５名のメンバーが選出された

そうです。 

② １９８４年４月１６日、玉屋別館レストラン２階 

会場で創立記念例会が開催されたとの事です。 

その時、逸見ガバナー、田中丸善三郎パストガバナー

が参加され、新会員への激励、スピーチを頂いたよう

です。その後、チャーターナイト迄には、会員数４１

名に増強されました。 

式典は、１９８５年４月１３日に会場は、親和銀行本

店別館９階大ホールで行われました。 

佐世保北ＲＣ国際ロータリー加盟認証状伝達式・チャ

ーターナイトは、逸見ガバナー、富永特別代表、畑田

拡大補佐、村上会長始め北クラブ会員、当時の第２７

４地区のロータリークラブ始め多くの関係の皆様が

参加されて開催され、大盛会の内に終えることが出来

ました。 

会員の御婦人方も協力的で村上会長の奥様を中心に

纏まっていて、その御婦人方のお力に感謝されていま

した。 

③ 当時、富永特別代表から北ＲＣへの創立時の印象 

を述べられています。 

チャーターナイトの時に北クラブ会員への２つのお

願いをされました。 

「一つ目は膨大な予算で後日クラブが困ることが無

いように質素に運営して頂きたい」 

「二つ目は記念講演者は佐世保に縁の深い方であっ

てほしい」との事でした。 

幸いに記念講演者は、当時の会員 田中陽一郎会員の

御親戚の九州大学 学長田中健蔵様でした。 

また、出し物は、クラブ会員による腹踊りで、クラブ

ホスピタリーの上手い表現に繋がったと思われたそ

うです。 

大変、ユニークなチャーターナイトとなって、大変、

感銘深い楽しい思い出になったとの事でした。 

（富永雄幸特別代表 当クラブ創立１０周年記念誌 

祝辞より抜粋しました） 

※富永雄幸様は、平成１１年１１月２５日に７０才に

てご逝去されました。 

 

【村上寅雄初代会長 随想より抜粋】 

昭和５９年２月～３月頃、当時の逸見ガバナーから電

話が入り「新しいロータリークラブを作りたいのです

が、ついては、村上先生、初代会長になってくれませ

んか？」という藪から棒のお話でしたが、否応なく承

諾させられました。その当時は、会員予定者が既に多

く上がっていて、村上会長より年長者もおられたよう

です。 

会員３５名で第１回例会に臨み、点鐘の鳴らし方から

何もかも判らなかったが、２回３回と回数が増えたと

ころで、やっとロータリーソングの歌声が大きくなっ

てきたとの事でした。 

第１回例会の会長挨拶で「若い力の結集で楽しいクラ

ブの基礎作りをしたい。出会いを大切にして喜びも悲

しみも分かち合えるクラブにしよう」 

今も北ＲＣの親睦のテーマである、「１に親睦、２に

親睦３，４が無くて５に親睦」という目標を掲げられ

た。 

例会の後に飲み会に行きコミュニケーションが増え

て、夜の例会も有り、これがチャーターナイト成功へ

の布石を築いた。奥様方の会合、昼食会等も開催。 

内助の功を得て、協力を頂いた。 

村上会長には夢がありました。 

国際奉仕活動の内、国際親善、平和推進の為の姉妹ク

ラブ締結は念願であったので、韓国仁川市にある仁川

仁州 RC と１９８７年５月２８日に当クラブから１２

名が訪韓して締結に結びついたことは大きな成果で

あったと述べられていました。 

その後、仁川仁州ＲＣの名称が変わり、仁川松島ＲＣ

と変更になりました。米国サンディエゴ、カニメサＲ

Ｃと１９８９年に、当クラブから４名の会員が渡米し

て無事に姉妹クラブ締結を果たした。 

カニメサＲＣと共に、メキシコの恵まれない地域の人

達にクリスマスプレゼントや古着等を贈り、ＷＣＳ事

業などに成果を上げました。 

１９９０～１９９１年度、内田ガバナーの時に要請が

あり、村上初代会長は第４分区代理に就任されＩＭ始

め活発に活動をされました。 

※村上寅雄初代会長は、平成３１年３月２日に９３才

にてご逝去されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【松尾辰二郎初代幹事 北クラブの歩み草創期の思

い出より抜粋】 

① １９８４年３月１０日（土）、富永雄幸先生の１本 

の電話から始まりましたと言う書き出しです。「ちょ

っとお話がありますので、一緒に昼食でも食べましょ

う。１２時に病院まで来てください。」との話で「何

事だろう」と思われて応接室に行くと富永先生と畑田

さんが居られて立派な２段弁当が用意されていたそ

うです。これはただ事ではないと感じたそうです。 



本日の例会：地区研修・協議会報告（三谷次年度幹事）      次回例会：職場訪問例会（佐世保魚市場） 

「逸見君がガバナーになったのでこれまでの慣習に

従って佐世保に新クラブを作らなければならなくな

り、私が特別代表、畑田君が拡大補佐に選ばれました。

ついては貴方にも手伝って欲しい。」と依頼された。 

富永先生には恩義が有るので引受けました。 

しかし、先生の意向では 1 か月で創りたいので、４月

半ば頃に設立総会をする事で、メンバー集めを急ぐ必

要が出てきた。 

前山、豊島君に相談し、当時ＪＣ理事長だった朝長則

男君にお願いした。 

２０名程の名前がリストアップされて、その方達に案

内状を送り、３月２６日に第１回設立準備委員会を佐

世保セントラルホテルで開催。１８名が集まった。 

新クラブ員の同意を頂き、仮の名称を「佐世保セント

ラルロータリークラブ」例会日 月曜日 会場は佐世

保セントラルホテルの予定でした。 

会長候補 溝口重峰、幹事候補 松尾辰二郎と指名を

受けられた。 

しかし、２０名以下では、毎週特別代表が例会指導を

する事になるので、２５名は必要となり、各自で１人

ずつ探す事で第１回準備委員会は終了した。 

その時のメンバーが有力メンバーを誘って懸命に努

力をされました。 

② しかし、朝長氏は佐世保ＪＣから断られ、代わり 

に富永正彦氏が入会された。会場候補の佐世保セント

ラルホテルからは、当時、会議室が少ない理由で断ら

れました。溝口会長候補に就いては、勤務会社では、

南クラブの会長を当時の社長が予定されていて、同時

に会社から２人のＲＣ会長は出せないという会社の

役員会の事情で会長を辞退された。 

逸見ガバナーから会長は村上寅雄先生を推薦され、又、

クラブ名も「佐世保セントラルＲＣ」より、「佐世保

北ＲＣ」の方が良いと助言があった。 

４月９日 第２回設立準備委員会はＮＢＣクラブで

開催。この時、会員は３３名に増加していた。 

③ ４月１６日 第１回設立例会が玉屋別館２階で６ 

時３０分開催。当日、東島氏、相良氏が入会され３５

名のチャーターメンバーとなる。 

２７４地区逸見嘉彦ガバナー、鳥越敏明第４分区代理、

南クラブ会長 幹事、役員数名、市内３クラブ会長 

幹事参加のもと、富永特別代表の点鐘で例会が始まっ

た。 

５月１４日ＲＩ認証され本クラブとなった。 

７月１日 宮地氏、安福氏、更に、日高氏、牟田氏、

松本氏、二ノ宮入会にて会員数４１名のチャーターメ

ンバーとなった。 

１９８５年４月１７日 認証状伝達式（チャーターナ

イト） ２４７地区３８番目のクラブとして開始しま

した。 

 

「 

これから北ＲＣは、更に発展をし続けるものと確信す

る」という松尾様の言葉が残っています。 

※松尾辰二郎初代幹事は、平成２７年７月９日に７６

才にてご逝去されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【むすび】 

佐世保北ＲＣの発足に情熱を掲げられた逸見嘉彦が

バナー、富永雄幸特別代表、畑田 明拡大補佐、村上

寅雄初代会長、松尾辰二郎初代幹事の情熱には尊敬、

感謝しかありません。 

この草創期があって現在の佐世保北ＲＣの今に繋が

っているのです。 

創立記念日を迎えまして、この北ＲＣの発足に情熱を

傾けて努力された 3 名のお話が、新しく入会された会

員の皆様への思考の一助となれば幸いです。 

 

次年度は、松田信哉会長のもと４０周年を迎えます。 

佐世保北ＲＣの悲願である緒方信行ガバナーがいよ

いよ就任されます。 

皆様と共に、更なる飛躍を目指して活動いたしましょ

う。 

ご清聴有難う御座いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



《会長挨拶》 

村瀨高広 会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

永田会員 お嬢様のご結婚おめでとうございます。 

良かったですね。 

日曜日に開催された社会奉仕セミナー地区委員の峯

さん、社会奉仕委員長の戸畑さんお疲れ様でした。 

4 月 16 日は佐世保北ロータリークラブ３９周年の創

立記念日です。 

1984 年 4 月 16 日に創立されました。 

そして佐世保北フレンドシップ衛星ロータリークラ

ブは１周年を迎えます。 

おめでとうございます！ 

4 月 23 日日曜日は藤井実行委員長の元、地区研修協議

会が開催されます。 

緒方ガバナー年度の準備期間最後の重要な地区の会

合となっております。 

日曜日に会員の皆様にはお手伝いをお願いしており

ます。 

週報に地区研修協議会の事を掲載しますので目を通

してください。 

19 日水曜日 18:30 よりガバナーエレクト事務所スタ

ッフ会議を開催します。 

地区副幹事の皆さんに少しだけお時間を頂きたいと

思います。 

本日の卓話は、創立記念卓話としてチャーターメンバ

ー二ノ宮健会員にお話しして頂きます。 

楽しみに拝聴致します。 

 

地区研修・協議会の目的（Purpose of the District 

Training Assembly） 

地区研修・協議会の目的は以下のとおりである。 

・就任に先立ち、次期クラブ指導者がクラブの指導者

チームを築けるようにする。 

・地区ガバナーエレクト、次期ガバナー補佐、地区委

員会にクラブ指導者チームの意欲を喚起し、協力関係

を築く機会を提供する。（ロータリー章典 20.060.1.） 

 

地区研修・協議会の目的 

地区研修・協議会の目的は以下のとおりである。 

・就任に先立ち、次期クラブ指導者がクラブの指導者

チームを築けるようにする。 

・地区ガバナーエレクト、次期ガバナー補佐、地区委

員会にクラブ指導者チームの意欲を喚起し、 

協力関係築く機会を提供する。（ロータリー章典

20.060.1.） 

 

地区研修・協議会の参加者 

地区研修・協議会の参加者は、クラブ会長エレクトお

よび次ロータリー年度に指導的役割を果たすよう 

会長エレクトから指定されたロータリークラブ会員

とする。（ロータリー章典 20.060.2.） 

 

地区研修・協議会の構成要素（District Training 

Assembly Components） 

地区研修・協議会においては、研修に参加する各職務

別グループのために次のような構成要素が盛り込ま

れるものとする。 

・RI テーマ 

・役割と責務 

・方針と手続 

・チームの選任と研修 

・年次計画と長期計画の策定 

・支援源 

・事例研究の演習 

・チーム作り演習：クラブ目標の最終決定 

・問題解決の演習 

研修に参加する機能別グループには以下が含まれる。 

・クラブの管理運営 

・クラブ公共イメージ 

・会員増強 

・奉仕プロジェクト 

・ロータリー財団 

・幹事 

・会計 

・会長エレクト（注；会長エレクトは、PETS での研修

と重複しないよう、人前での話し方とロータリアンの

意欲喚起に焦点を当てる） 

（ロータリー章典 20.060.3.） 

 

 

 

 

 



《幹事報告》 

            小西研一 幹事 
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１.例会変更  

  佐世保東南ロータリークラブ          

  2023 年 4 月 19 日(水)12：30～ 

ホテルオークラＪＲハウステンボス →    

九十九島動植物森きらら 

（観バラ会・園内清掃活動） 

 ２．来 信  

  ・公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会 

  ハイライトよねやま 277 号 

 

 ・ガバナー事務所 

ＲＩ会長ワールドゴルフ大会中止のお知らせ 

国際大会ニュース 2022-2023 国際大会に係る現

地メルボルンでの交通のご案内  

 

・佐世保南ロータリークラブ 

第２回佐世保市内８ＲＣロータリークラブ会 

幹事会開催のご案内 

2023 年 5 月 10 日(水) 18 時 30 分～ 

セントラルホテル佐世保「ヴィオラの間」 

 

・佐世保東ロータリークラブ 

2023～2024 年度 大木亮諄ガバナー補佐のお写 

真・プロフィール 

 

・佐世保東南ロータリークラブ 

第49回市内8RCゴルフ大会準備幹事会・議事録 

 

・ドゥリケルロータリークラブ 

ドゥリケルネパールロータリークラブ奉仕プ  

ロジェクトのご紹介 

 

・松浦ロータリークラブ 

創立 50 周年記念式典及び祝賀会のご案内  

2023 年 6 月 3 日（土）記念式典 11 時 点鐘 松

浦市文化会館 祝賀会 1 時  開宴 松浦シテ

ィホテル 

 

・長崎 OMURA 室内合唱団定期演奏会ご招待の案内 

・ＮＯＣＥ定期演奏会 2023  

第 20 回長崎定期演奏会 5月 18 日(木)19 時開演 

会場：長崎市民会館・文化ホール 

第 2 回佐世保定期演奏会 5 月 19 日(金)19 時開 

演 会場：アルカス佐世保・中ホール 

第 35 回大村定期演奏会  5 月 20 日(土)14 時開 

演 会場：シーハットおおむら・さくらホール 

 

 ３.伝達事項 

① 4 月 20 日（木）グランドファーストイン佐世保

において第 10 回理事会が開催されます。 

担当理事・役員の皆さまはご出席頂きますようお

願い致します。 

② 次回例会は 4 月 24 日（月）三谷次年度幹事に

よる「第 4回クラブ協議会（地区研修・協議会報

告）」です。 

 

 

《米山記念奨学生カウンセラー認証状授与式》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《地区社会奉仕セミナー参加報告》 



戸畑教幸 社会奉仕委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨日、2740 地区 2022-2023 年度社会奉仕セミナーに

参加してまいりました。 

昨年、皆様にもビデオで見て頂いた、一般社団法人ひ

とり親家庭福祉会ながさきの事務局長であられる、山

本 倫子様による、「ひとり親家庭の子供達の現状と

ロータリークラブとしての活動連携について」と題し

た講演でした。 

貧困が起因してさまざまな悪影響が子供たちにあり、

それにより子供たちの心身の成長や教育そして生活

に大きな支障が出ている現実を、実際の事例により教

えて頂きました。ひとり親家庭のみならず、貧困にあ

えぐ子供たちの支援を多く実践されており、それは食

の支援のみならず、「つなぐ BANK」と称して色々なも

のとの間を繋ぐ支援をされています。具体的には、大

学生と繋ぎ無料学習塾による教育の支援を行ったり、

行政と繋ぎヤングケアラーを支援したり、その他、弁

護士と繋いだ行政手続き支援やドクターと繋いだ健

康支援など、子供たちを総合的に支援されています 

ロータリーへは、学習や食事にかかわる物販の支援

（文房具など）や、ランドセル購入にあてる支援金な

どの協力依頼がありました。 

先日の社会奉仕委員会によるフォーラムでも意見が

あったように、私自身もこれまで、貧困への対応は行

政がするものだと思っていましたが、現実としては、

自分が貧困で助けてと言えない家庭も多くあること

から、ロータリーとしてもこのような活動の必要性を

感じました。 

 

 

《委員会報告》 

荒木利恵子 職業奉仕委員 

本日、夕方6：30分より、グランドファーストイン佐

世保にて第4回職業奉仕・RLI合同セミナーを開催いた

します。本日は渥美大介さんと山口貴史さんがファシ

リテーターを行います。皆様よろしくお願いいたしま

す。ご飯は出ませんが、飛び込み参加大歓迎です。 

 

茶村亜子インターアクト委員 

4/24、佐世保工業高等専門学校にて、インターアク

トクラブの出前卓話を16：30より行います。 

今回は菊永会員は担当されますが、卓話形式ではな

く初のブレーンストーミングを学生さん、会員を交

えて実施されます。菊永会員が張り切っておられ、

本日野口次年度委員長と菊永会員がつくられた資

料を高専に届けて説明させて頂いております。 

今年度も出前卓話の機会が残りわずかとなってお

ります。現在のところ菊永さんが行うということで、

7名の会員の方が参加を表明しておられます。 

まだまだ大丈夫です。16：15高専集合となっており

ますので参加の程よろしくお願いいたします。 

なお、その時にペットボトルキャップも持参いたし

ますので来週例会にもってきていただければうれ

しいです。 

 

渥美大介地区研修・協議会実行副委員長 

いよいよ4/23に地区研修・協議会が開催されます。

リハーサル、本会、懇親会がありますが日曜日はご

多忙とは思われますが、佐世保北ロータリーの皆様

のお力が必要となりますのでよろしくお願いいた

します。本日、例会終了後、実行委員会を行います

ので、対象者の方は参加下さい。 

  

 

《ニコニコボックス》 

 発表者：山下雄弘 親睦活動副委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村瀨高広 会長 宮原明夫 副会長 小西研一 幹事 

4 月 16 日（日）、佐世保北ロータリークラブは創立

39 周年を、また、佐世保北フレンドシップロータリ

ー衛星クラブは創立 1周年を迎えました。これまで

受け継いできたものを大切に継続し、それを発展さ

せながら未来を切り拓く「承前啓後」の精神で進ん

でいきたいと思います。 

本日の卓話は、チャーターメンバーであられる二ノ

宮健会員による「創立記念卓話」になります。二ノ

宮会員、よろしくお願いします。 



IT 会報委員会 委員長 / 松田信哉   委員 / 松田亜由美 松尾祐輔 （記事担当 松田信哉） 

本日の合計  32,000 円    累計 1,371,270 円 

永田武義 会員 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
娘、真理子が一昨日の4月15日に結婚披露宴を福岡

のホテルオークラで行いました。北ロータリークラ

ブからは小西幹事と渡会会員に遠路駆けつけてい

ただきお祝いをしていただきました。ありがとうご

ざいました。 
 
二ノ宮 健 会員 
佐世保北ロータリークラブ創立39周年おめでとう

ございます。本日の創立記念卓話は北松浦郡の草創

期の原点に関してお話しいたします。頑張ります。 
 

近藤竜一 会員 
2021-2022年度米山記念奨学生 レー・チュン・ハ

イ君が長崎県立大学の大学院を卒業し、この度弊社

有限会社永友商会に入社いたしました。彼にはグロ

ーバルに活躍できる人材として成長して頂きたい

と思います。 
会員の皆様に謹んで御報告申し上げます。彼のこと

を今後ともよろしくお願いいたします。 
 

藤井良介 会員 古賀新二 会員 峯 徳秀 会員 

蒲池芳明 会員  渡会祐二 会員 松田信哉 会員 

松永祐司 会員 公門新治 会員  西沢 寛 会員  

茶村亜子 会員 村上英毅 会員 早田貴志 会員 

内海一洋 会員  青井哲夫 会員 松尾祐輔 会員 

今井貴文 会員 馬渡政光 会員 

松田亜由美 会員 野口好太郎 会員  

荒木利恵子 会員 

4月16日で、佐世保北ロータリークラブは創立39周

年となりました。長い歴史のある北ＲＣ会員として

今後とも研鑽と奉仕の心をもって楽しく活動して

いきましょう。 

二ノ宮会員、本日は創立記念卓話楽しみに拝聴させ

ていただきます。 

 

 

《永田武義会員、おめでとうございます》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《職業奉仕・RLI 合同セミナーが開催されました》 

 

 

 

 

 

 

 


